

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXX

ALMERIA.—Miércoles 26 de Junio de 1.929

Número 22.746

LA VIDA CARA

De vez en cuando salen a la palestra de la prensa voces razonadas, que indican y demuestran claramente que la carestía actual da la vida que trajo la post guerra, es algo que va en contra de la riqueza nacional. Las gentes no solo no pueden ahorrar, sino que se les hace casi imposible vivir. Todos, o mejor dicho, una buena mayoría, gozan de más ganancias, obtienen mejores sueldos o salarios que anteriormente. Pero como todo le cuesta un cien por ciento más caro, cuando no rebasa este límite el encarecimiento, por fuerza el debe y el haber no les permite ningún superavit; mas bien se encuentran con el déficit anterior. Para que un individuo, un pueblo o nación prospere, es preciso, necesario el ahorro. Esto es una gran verdad.

Cuando existe el ahorro, esto es, cuando hay dinero disponible, enseguida se piensa en su inversión. Unos lo dedican a la industria; otros al comercio, y muchos a la agricultura. Esto también es una gran verdad. Sin ir más lejos, pongamos un ejemplo en el propio solar pátrio. Cuando los productores de uvas alcanzaban en las ventas de ellas precios remuneradores, esa abundancia se reflejaba en realizar varios trabajos agrícolas. De los montes se hacían llanos, convirtiéndolos en nuevas haciendas. Los peñascales se transformaban en predios, llevando, si era preciso, a lomos de borricos las tierras que faltaban en ellos. Se hacían pozos y fuentes para conseguir el agua para los cultivos. Se mejoraban las fincas; se construían o ampliaban las casas cortijos. Todo ello representaba un aumento en la riqueza provincial.

Y no solo era beneficioso dicho aumento bajo el aspecto anteriormente expuesto, si no que repercutía en los braceros que se ocupaban en mejorar o crear la riqueza general. Hoy día, los precios ruinosos no permiten nuevas expansiones. Todo se hace a base de una gran economía, y aun con esto no se resuelve la aguda crisis que sufren los productores. No hay que pensar en edificar nuevas casas cortijos, ni en ampliar los terrenos para mayor cultivo. La carestía de este último im-

sibilita el atender a otros gastos que no sean los necesarios, los imprescindibles. No hay, como vulgarmente se dice, que pensar en gollerías ni en superfluidades. Los jornales son dobles; los abonos sufrieron una considerable subida; y nada digamos de los demás artículos precisos para el cultivo de los parrales, como el azufre, el sulfato, las labores, los precios del engarpe, de la limpieza, de los transportes. El productor, pues, que en vez de haberse duplicado sus ganancias se encuentra que mermaron, y que aumentaron sus gastos, o tiene que incubar y emigrar malbaratando sus propiedades, o resignarse a vivir estrecha, mezquinamente, sin llevar a cabo la más insignificante obra. Y esto trae consigo la paralización en toda nueva iniciativa que sirva para dar ocupación a obreros. Por fuerza ha de aumentar el número de los sin trabajo.

Y esto que acontece, repercute en todas las esferas de nuestro vivir. Escaseando la circulación del dinero, no solo en el campo se hace más miserable, más paralizada la vida, si no que redundando en todas esas pequeñas industrias de la capital, incluso en el comercio, que es el primero en resentirse del agravado estado económico que se atraviesa.

Y hemos puesto ese ejemplo, que bien se puede ampliar a otros sectores de la capital, a infinidad de facetas que viven, no solo en nuestras localidades, si no en las demás, donde necesariamente se han enjendrado iguales problemas con la carestía de la vida, que a muy pocos ha beneficiado y que, en cambio, ha perjudicado a muchos. Son los aumentos como los dineros del sacristán, que cantando se vienen y cantando se van.

Por eso decíamos ayer, que la política de la desgravación que se ha comenzado a poner en práctica, merecía toda clase de simpatías y tiene una gran finalidad. Aquí, que tan amigos somos de imitar a otras naciones, debieran tenerse en cuenta estas orientaciones, para seguir las y hacer más llevadera la carestía de la vida que anula muchas iniciativas.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

26 de Junio de 1.884

Fueron nombrados vocales de la Junta de Obras del Puerto, don Francisco Maldonado Entrena y don Agustín Burgos Cañizares.

—En el teatro Novedades puso en escena la compañía del eminente actor don Antonio Vico, el drama «La Pasionaria».

—Estando bañándose en la pla-

ya del Malecón un individuo llamado Juan Cruz, se fué a fondo. Visto por los empleados de los baños «El Recreo», José Iglesias y Felipe Gorrioz, se arrojaron al mar y pudieron salvar al citado Cruz.

—Se recibió un telegrama oficial dando cuenta de haberse anulado el sorteo de la Lotería Nacional hasta nuevo aviso.

Antonio Cabaleiro

MADERAS PARA BARRILES
Escribir, Arenal, Vigo

La vida literaria y artística

Siemkiewicz y Stevenson

En el discurrir de los años y la sucesión de simpatías y afinidades en lo que toca a escuelas literarias, no pocos autores que en su día consiguieron irradiar los destellos de la fama, quedan relegados al olvido, si bien algunas veces para renacer más tarde en la curiosidad y devoción de los públicos, cuando, como es dado observar hoy, el excesivo afán de novedad trae aparejada una reacción hacia las normas y los asuntos que podríamos llamar, genéricamente, clásicos.

Por lo que toca a los escritores ex-ranjeros, lo corriente es que ni en los años de su florecimiento ni aún después, hayan sido debidamente conocidos en las masas lectoras, obedeciendo esto, más que a otra cosa, a la carencia de orientación artística y divulgadora que señale los méritos respectivos y las características peculiares de autores y creaciones consustantivas con el alma, épocas y zonas del área terrestre en su gama infinita.

Siemkiewicz y Stevenson: he ahí dos nombres bien insignes de escritores europeos coetáneos, que se encuentran en el caso a que nos referimos, y cuyo paralelo puede hacerse por la razón de la semejanza entre sí de sus dos obras más célebres, que ahora han llegado a nosotros, en excelentes ediciones castellanas debidas a la casa Montaner y Simón, de Barcelona.

Siemkiewicz en «A sangre y fuego», y Stevenson en «La flecha negra»—los libros aludidos—son los novelistas de los momentos culminantes del pasado de sus respectivos, o sea aquellas épocas en que Inglaterra y Polonia se debatían para afianzar su personalidad y el sustrato de su estructura de pueblos destina-

dos a la perdurabilidad; la primera en luchas intestinas que tanto retrasaron su esplendoroso porvenir, y la segunda en contiendas con los pueblos vecinos, de cultura inferior. Constituyen, por ende, dos novelistas del género histórico por excelencia, si bien cada uno con sus características peculiares, dentro de las cuales destaca la restante labor novelesca en otros ideales y leimotivos inspirada.

De ambos, Siemkiewicz es el más conocido, en virtud de su otra creación «Quo Vadis?» que, no obstante su fama, no constituye la mejor del gran escritor. Stevenson, en cambio, resulta poco menos que ignorado de las masas lectoras. Casi todas las obras de ambos hanse venido publicando en ediciones castellanas a lo largo de los últimos lustros, pero la mayor parte de esas ediciones fueron incompletas y hechas al través de otros idiomas que el originario, por lo cual, si efectuamos la anteriormente nombrada, no sería aventurado afirmar que «A sangre y fuego» y «La flecha negra» encarnan hoy día, para el mundo lector en castellano, el mérito de la novedad reveladora de ambos autores.

«A sangre y fuego» constituye la primera parte de una famosa serie cíclica, verdadera Trilogía Nacional Polaca, cuyas restantes partes se rotulan «El Diluvio» y «Pan Volodiovski». Escrita hacia 1883, o sea en la plenitud de facultades de su autor, Siemkiewicz consiguió enorme triunfo con su gloriosa epopeya, que no habrían de superar sus obras posteriores, algunas de índole psicológica, muy logradas. Genuina reconstrucción histórica, admira el interés, la serenidad y la brillantez del estilo que narra tantos

sucesos y acaecimientos y pinta tantos tipos, recios y nobles a la vez, como la tierra polaca. Inspirada en las guerras sostenidas por aquella república, en el siglo XVII, con los cosacos, zaporogos y tártaros, culmina con el asedio de Zbaraz en 1649, siendo su protagonista Juan Skretuski, que encarna el sublime patriotismo, figurando también en la narración Elena Kurcovic, mujer ideal dotada de todas las virtudes femeninas tradicionales en las hijas de Polonia.

Cuatro tomos, repletos de lectura, con más de mil páginas en total, no fatigan al lector de «A sangre y fuego», que sigue el curso de las peripecias bizarras con interés creciente, comprobando la amalgama de fantasía desbordante, espíritu tradicional e histórico, concepción original y alquitado idealismo de que dan fe todas sus páginas, como igualmente que no son excesivos, por tanto, los elogios tributados por el excelente traductor de la edición, don R. J. Slaby, en el sustancioso prólogo puesto a la misma, del que copiamos el interesante párrafo que sigue:

«Entre las figuras inmortales de la Trilogía existe una que deja recuerdo indeleble en todo lector y que puede parangonarse con lo más admirable que se registra en la caracterización de personajes novelísticos de la literatura universal: la de Pan Zaglaba, hermano espiritual de Jhon Fulfaff, Cyrano de Bergerac, Artagnan y, en ciertos rasgos, aún de Sancha Panza. Fanfarrón sin igual, embustero empedernido, guerrero valiente y cobarde a la vez, pero siempre noble, apóstol de la libertad, ferviente patriota y caballero pundonoroso, en suma un hombre dotado de todas las virtudes y vicios de su época anegada de desenfreno y libertinaje, un ingenioso ideal de toda clase de artimañas y ardidés de guerra, soldado licenciado y no obstante defensor de la inocencia, cruel y compasivo a la vez, blasfemo abominable al par que buen creyente y cristiano, bebedor sin límites, y al mismo tiempo amante de la disciplina, amigo del regalo e intrépido ante la muerte, perfecto hidalgo y demócrata de corazón. Pan Zaglaba conquista desde el primer momento todas las simpatías del lector precisamente por ser tan grande y tan humano a la vez».

En cuanto a «La flecha negra», esta obra bastaría por sí sola para labrar la reputación universal de Stevenson, el eminente escritor escocés, tan popular en su país, empero constituya un espíritu selecto, vocado por los más dispares gustos y modalidades literarios, en el cultivo de los cuales rayó a excepcional altura. Admirable evocación de la Inglaterra del siglo XV, pinta de mano maestra la turbulenta fase de luchas intestinas conocida con el nombre de guerra de las Dos Romas, en que las casas prepotentes de York y Lancáster combatieron tenazmente, venciendo esta última, y quedando tan debilitada la Nobleza.

No abundando en cultivadores destacados la novelística inglesa del género histórico, es natural que «La flecha negra» recuerde la obra del creador de aquel en un país: Walter Scott, máxime cuando la época cuya revisión se hace en dicha obra es la misma; aquella de la vida británica tan característica en la esencia intima y en los detalles de la división social y el antagonismo de estirpe y religión. Sin embargo, Stevenson supera al autor de «Ivancho» en su capacidad de creación y, sobre todo, en su especial dominio de juntar a la pasión romántica por los temas de la tierra originaria, el sutil humorismo característico ya en los grandes escritores ingleses del siglo pasado.

La traducción de «La flecha negra», que es un primor, ha sido efectuada por don Ramón L. Pérez. En virtud de ella, los personajes, las situaciones y el estilo originario no pierden vigor; antes al contrario, parecen adquirir la lozanía de nuestro romance, cuya variedad y poder subyugador son insuperables. Del propio traductor es también la nota biográfica-crítica que figura al comienzo del volumen, y en la cual, aunque con forzosa concisión, ofrécese al lector una semblanza de la vida y la obra del genial escritor inglés, hacia el que —como acontece con otras grandes figuras literarias— se inicia ahora una corriente de reivindicación enaltecedora.

ANGEL DOTOR.

Del Ayuntamiento

La sesión de hoy

Asuntos señalados para la sesión que esta tarde a las cinco, celebrará la Comisión permanente del Ayuntamiento:

Proyecto del Puerto Pesquero en la capital.

— Informes de la Comisión de Beneficencia y Sanidad en escritos de don Enrique García Borrero y don Alfonso Triviño Barrada, ofreciendo establecer consultas gratuitas de enfermedades de la boca en la casa de socorro y escrito de este último señor sobre el mismo asunto.

— Escrito de don José Lacal Planell, solicitando se le dé de baja por todos los conceptos contributivos.

— Idem de don Gabriel Pradal, solicitando un mes de licencia.

— Idem del Depositario sobre prórroga de licencia.

— Oficio del Director de la Banda de música proponiendo la adquisición de dos clarinetes.

— Oficio del señor Gobernador

solicitando informe en la petición de extracción de arenas en la playa frente al balneario San Miguel, y escrito de los constructores de cemento y maestros de obras sobre el mismo asunto.

— Oficio del gestor de arbitrios municipales proponiendo para agentes ejecutivos a don Manuel Rueda y don José Amat.

— Oficio del ingeniero de aguas sobre rectificación de las tomas que posee la casa número 25 del Paseo del Príncipe.

— Informe de la Comisión de Beneficencia en escrito de don Antonio Ramírez, sobre consulta gratuita en la casa de socorro.

— Informe de la Intervención en la liquidación del gestor don Alfonso Muñoz.

— Escrito de don Juan Lacalle, solicitando el número 25 de la parada de carruajes de la Puerta de Púrchena.

— Recibo de don Manuel Palenzuela, de 212'48 pesetas, por sardinel para la Avenida de Vilches.

— Factura de «Diario de Almería», de 74'15 pesetas, por la inserción del edicto anunciando la subasta de alumbrado.

— Facturas de Ferrera Hermano, por efectos para el Parque de Incendios.

— Factura de don M. Berjón, de 160 pesetas, por una cubierta y botes de parche para el volquete.

— Idem de don Francisco Fernández, de 20 pesetas, por un servicio de automóvil.

— Recibo de la Superiora de la Tienda Asilo, de 86'05 pesetas, por alimentos facilitados al Hospital de infecciosos.

— Facturas de don Diego Vázquez, ascendentes a 76'15 pesetas, por gastos de transporte de medicamentos para la farmacia.

— Recibos de don Juan Cerdán, ascendentes a 86'97 pesetas, por portes de carros para el arreglo de calles.

— Cuenta de don Juan Cerdán, de 320'05 pesetas, por trabajos de euchapado de una habitación en el Matadero.

— Proyecto de bases para la adquisición por concurso de solares con destino a la construcción de edificios para servicios municipales.

— Proyecto de reconstrucción del pavimento de la calle de la Reina.

— Informar la reclamación de don Guillermo Godoy, contra inclinados.

— Designación de un señor concejal que asista a la subasta de alumbrado.

— Escrito del practicante don Luis Díaz, solicitando un mes de licencia.

— Escrito de don José Peñuela, solicitando ser vecino de esta ca-

pital.

— Informe del Interventor en oficio del gestor de arbitrios sobre extravío de cuatro recibos de canalones.

— Informe del inspector mecánico en factura del Valle de Leclín.

— Informes de la Comisión de Ornato.

— Proyecto de arreglo de la plaza de la Estación.

— Moción de la Comisión de Festejos sobre los proyectados en la feria.

Instrucción pública

Enseñanza de la apicultura

No pudiendo comenzar en la fecha fijada, por dificultades de momento insuperables, el curso de comprobación de aptitudes de los maestros para la enseñanza de la Apicultura, que ha de tener lugar en Miraflores de la Sierra, y teniendo en cuenta que en los meses de Septiembre y Octubre, además de poder verificarse las pruebas de aptitud a que se refiere la Real orden de 28 de Mayo último, pueden hacer los maestros los preparativos para la invernada, cuyas operaciones no han tenido oportunidad de estudiar en el curso a que han asistido anteriormente, la Dirección general, de conformidad con el número 10 de la citada disposición, ha acordado que el referido curso comience el 16 de Septiembre próximo, debiendo presentarse los maestros en el Ministerio de Instrucción pública a las doce de la mañana del citado día.

Provisión de escuelas

La «Gaceta» del día 21 ha publicado la resolución de las reclamaciones presentadas contra la propuesta provisional de maestras por el quinto turno (opositoras) inserta en el periódico oficial del 10 de Mayo último.

Nombramientos definitivos

También ha insertado la «Gaceta» la Real orden resolutoria de las reclamaciones presentadas contra los nombramientos provisionales de maestros y maestras para las vacantes del mes de Diciembre último por los cuatro primeros turnos del estatuto del Magisterio.

La propuesta de Enero

Estaba casi ultimada la propuesta provisional de maestros y maestras para las vacantes de Enero; pero quizá no aparezca tan pronto como se esperaba, por existir el propósito de añadir a esta propuesta la adjudicación de las plazas que por las anulaciones de nombramientos han quedado vacantes.

Los consortes

Parece ha quedado resuelta la cuestión de la provisión de escuelas por el tercer turno (consortes).

MADERAS

Viuda de Angel Pastor

He recibido el primer cargamento de la temporada de Madera de Pino Rojo del Norte, Marca **ALBERT** Grandes existencias en maderas de caoba de Cuba, nogal satén, haya, roble, pinotea y rollizos.

ENVASES DE TODAS CLASES

NECROLOGIA

Ha llegado a nosotros la triste noticia de haber fallecido en New Britain (Estados Unidos), nuestro querido amigo don Andrés Guilliano Macías, el que hace varios años se trasladó con su familia a Norte América.

El señor Guilliano estuvo bastante tiempo establecido con un importante comercio en el Paseo del Principio, hasta que abandonó esta capital para trasladarse a los Estados Unidos.

Contaba con muchas simpatías por su carácter afable.

A la familia, entre la que se encuentra nuestro amigo don José Pastor Roda, hijo político del finado, enviamos el más sentido pésame.

DE INFORMACIÓN

Delegado comercial

Conforme anticipamos, se encuentra en Almería, procedente de Madrid, el señor don José María Doussinague y Teixidor, Consejero comercial de la Embajada de España, designado por la Dirección de Comercio y Abastos para realizar una información por España y el extranjero.

Ayer mañana, el señor Doussinague comenzó su información por la Estación de Fitopatología, donde el Director señor Berro Aguilera, le facilitó cuantos datos les fueron precisos para confeccionar sus estudios comerciales.

Hoy continuará sus informaciones con los distintos sectores relacionados con la producción uvevina.

Le enviamos un saludo afectuoso.

Herido por un asno

En la Casa de Socorro fué curado ayer mañana José Martínez Ossorio, de once años de edad, habitante en el barrio de Chamberí, de dos heridas producidas por mordedura de un asno, de 15 centímetros, en la región parietal medio derecha, hasta la protuberancia occipital, y otra de seis centímetros, situada en la región biparietal y varias heridas y contusiones en distintas partes del cuerpo. El pronóstico era grave.

Después de asistido pasó al Hospital, donde quedó encamado en la Sala de Santa Rosa.

Notas taurinas

Ayer fueron desencajonados a presencia de gran número de aficionados, las seis reses llegadas en el tren mixto de la una y pertenecientes a la escrupulosa ganadería sevillana de hijos de Miura.

El tipo y los kilos de los seis hermosos ejemplares, así como su cuidada presentación, entusias mó a los aficionados que se hacen lenguas del ganado adquirido por la empresa para ser lidiado el próximo

domingo día 30, por Joseito Manteca, Cantimplas y Atarriño.

En días sucesivos serán expuestos al público que fácilmente comprobará, que el ganado de Miura que hay en los corrales de nuestra plaza, constituye una fundada esperanza para el aficionado a toros y no a presenciar la caricatura de nuestra fiesta nacional interpretada por «toreros» que cobran sin arrimarse ante los novilleros que se vienen lidiando.

RETINTO

La reseña del ganado es la siguiente:

«Bolíchero», número 19, negro; «Pedrero», número 95, negro; «Farfán», número 5, negro bragao; «Berengeno», número 45, be rrendo en negro capirote; «Marinito», número 20, castaño, ojo de perdiz, y «Seronero», número 64, negro.

VIAJEROS.

En el vapor «Enriqueta R» han marchado a Barcelona, desde donde se dirigen a Copenhague, en cuya población pasarán una temporada, el comerciante don Guillermo Fischer, su señora e hijos. También les acompaña un hijo de don German Fischer.

—Se encuentra en Almería, procedente de Velez Blanco, el ex-presidente de la Diputación don Inocencio Llamas.

—En el trasatlántico francés «Mendoza» llegaron ayer mañana de Buenos Aires, el comerciante americano don William W. Lullizan, el abogado don José Morón y doña Francisca Capilla.

—Además desembarcaron los comerciantes brasileños don German Schunz, doña Idoline y doña Isabel Soureged.

—Ha regresado de Granada, Madrid, Barcelona y otras poblaciones, el rico propietario y ex-presidente de la Diputación don José Benitez Blancos.

SAN FERNANDO Y LA ESPERANZA

Sociedad Minera en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Sociedad, abre concurso para la venta sin sujeción a tipo, de todos sus bienes, muebles e inmuebles.

Los inventarios, títulos de propiedad correspondientes y el pliego de condiciones para el concurso, se hallan de manifiesto en la Notaría de don Camilo Avila, calle del Duque de Medinaceli número 12, todos los días laborables de 10 a 12 y de 4 a 7.

El plazo para la presentación de pliegos en dicha Notaría, empieza en esta fecha y terminará el día 3 de Julio, a las cuatro de la tarde. Para todos informes dirigirse al BANCO ESPAÑOL DE CREDITO.

Madrid 17 de Junio de 1929.— LA COMISION LIQUIDADORA.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico

REAL, NÚM. 15.—ALMERIA

GACETILLAS

Nuevo doctor

Ayer regresó de Madrid el culto y joven abogado, nuestro paisano don José Cordero Torres, quien ha hecho en la Universidad Central el doctorado de Derecho después de conseguir la honrosa calificación de sobresaliente en las asignaturas cursadas.

Enviamos por ello nuestra sincera felicitación al nuevo doctor en Derecho, felicitación que hacemos extensiva a sus distinguidos familiares.

Se denuncian mutuamente

Ayer mañana se maltrataron de palabra y obra, hallándose en el sitio conocido por Hoyo de las Tres Marias, las vecinas del mismo Rosa Gomez Moreno y Ana Ayala Valverde.

Ambas se presentaron en la Comisaría de Vigilancia, denunciándose mutuamente, y como es natural, ninguna se acusaba de haber hecho nada malo.

Licencias

Ha solicitado un mes de licencia el delineante ayudante del Arquitecto municipal, nuestro amigo don Gabriel Pradal.

También ha solicitado, que se le amplie por otro mes la licencia que viene disfrutando, el Depositario del Ayuntamiento don José Martínez Pérez.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un precioso niño, al que se ha inscrito con el nombre de José, la señora del comerciante de esta plaza don Francisco Escámez Morales. Enviamos nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Repartimiento extraordinario

En el Sindicato de Riegos de esta capital, se halla expuesto al público el repartimiento extraordinario girado a los propietarios de tierras que se benefician con las aguas que discurren por la boquera denominada de La Higuera, del Campo de Allá, o Alquian, para costear las obras de construcción de un muro en la calzada del camino del Mami y un trozo de argamasón.

Una súplica

En el Ayuntamiento han presentado un escrito los constructores de cemento armado y lozas hidráulicas, dando cuenta de que por la Comandancia de Marina se les ha prohibido la extracción de arenas de la playa comprendida entre el nuevo embarcadero y el sitio denominado el Tagarete.

Se les obliga a que lo hagan en la playa entre el muelle de Levante y el embarcadero de Alquife, arenas que están llenas de mineral de hierro, inservibles para el trabajo.

Ruegan al Ayuntamiento que lo hagan a la Comandancia de Marina para que ésta levante su prohibición.

Un concierto

Mañana (D. m.) publicaremos el programa que el próximo viernes 28, a las 7 de la tarde, interpretarán en la reunión 69 de la Asociación de Cultura Musical, el violoncelista Horace Britt y el pianista Pedro Vallibera.

Una cesantía

Ha sido declarado cesante el vigilante de la recaudación del arbitrio sobre carnes frescas y saladas, Luis Criado Lopez.

Se alquila

Piso bajo, calle Real 33, (Cuatro Calles); local con tres puertas de hierro para tienda u oficina, calle de Mendez Núñez 10.

Casa grande propia para fondo u oficinas y garage para tres coches o establecimiento en calle Marín 22. Razón: calle de Guzmán 2.

¡Seis días de alquiler!

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Juan García Martínez, que un señor se niega a abonarle 500 pesetas, importe del alquiler de un automóvil durante seis días.

Licencia cumplida

Cumplida la licencia que se le tenía concedida, se ha encargado nuevamente de su destino, don Antonio Alonso Sanchez, que presta servicio en la Contaduría Municipal.

Una renuncia

Ha renunciado el cargo de Delegado en esta provincia de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Medicina de Granada, nuestro estimado amigo y colaborador, don Antonio Oliveros Ruiz, Bacteriólogo de este Instituto Provincial de Higiene.

El Profesor García Duarte

A primeros del próximo Julio vendrá a Almería este distinguido Catedrático en enfermedades de los ojos en la Universidad de Granada.

Permanecerá en esta población todo el mes, y durante su estancia, recibirá enfermos de su especialidad en el Hotel Simón.

Pastoreo abusivo

La Guardia civil ha hecho las siguientes denuncias:

Ante el Juzgado municipal de Alsodux, a Indalecio García Gamez y a José Martínez Teruel; ante el de Sorbas, a José Herrera García, y ante el de Purchena, a Manuel Torregrosa Guillen, Antonio Agudo Martínez y Luis Lopez Vega, todos por tener pastando ganado y causar daños en propiedades particulares.

Jubilación

Ha solicitado la jubilación, el empleado de las oficinas del Ayuntamiento don Enrique Rodríguez Triviño.

¡QUÉ DIFERENCIA!

LA CALLE DE LA ENCANTADA

Hace varios días el escritor almeriense don Joaquín Santisteban, publicó en el diario local «El Mediterráneo» un artículo haciendo historia del motivo que hubo, hace muchísimos años, para dar el nombre a la calle de la Encantada (hoy Federico de Castro).

Refiere que dicha calle fué célebre en la época de los árabes, porque un cristiano enamorado completamente de una joven llamada Sara, buscó a una mujer embaucadora, preparadora de drogas y soporíferos, para que la durmiera, como así lo hizo, pero fué para siempre, porque falleció víctima de bebedizos.

Conducida la joven al cementerio, que estaba a la entrada de la calle de la Encantada, dicen que el apuesto galán lloraba al pie de la columna lacrimosa, y, al llamar por su nombre a la hermosa Sara resonó un triste canto, esfumándose al mismo tiempo una vaporosa sombra, y cuantas veces el joven enamorado iba a la tumba de la hermosa Sara, otras tantas se repetía el canto.

Pues bien; esa histórica calle que hoy ostenta el nombre de un sabio catedrático almeriense, ya fallecido, está «encantada», pero es por su mal ornato y pésimo piso, convertido en un verdadero barranco, apesar de estar situada próxima a la Puerta de Purchena.

A su entrada hay dos casitas viejas, de poco valor, que están en ruinas, las que expropiándolas por pocas pesetas, desaparecería un adefesio grande que se vé desde las plazas de Nicolás Salmerón y del Carmen, dos vías importantes y céntricas.

La historia de la calle de la Encantada ya está referida, y si la bella Sara resucitara, sería víctima nuevamente de otro embrujamiento al ver el estado tan deplorable en que está dicha vía.

El señor Fernández Hidalgo, que forma parte de la Comisión de Ornato y muy aficionado a la historia, debiera dar un paseo por la calle de la Encantada (hoy Federico de Castro), y comprobará la razón que tiene para escribir estas líneas,

UN ANTIGUO VECINO

BIBLIOGRAFÍA

Libros recibidos

“Betty se vá”

Comienza esta novela (de ambiente y estilo agradabilísimos de un modo estupendamente original e intrigante: la fuga y desaparición de una novia, ataviada con sus magníficas vestiduras nupciales, casi en el mismo momento en que el sacerdote va a echar la bendición a los contrayentes, en la iglesia, ante selecta concurrencia.

Las incidencias posteriores cons-

tituyen un emocionante pugilato entre una familia de humilde condición que acoge y protege a la linda aristócrata novia fugitiva, y la madrastra y uno de sus dos hijos, que quieren encontrarla y apoderarse de ella a toda costa con objeto de adueñarse de su inmensa fortuna.

Vencen por último los buenos sobre los malvados, en una escena final movidísima y llena de enorme interés, en la que es inminente el peligro para la protagonista, que encuentra al fin la dicha a que es acreedora.

La acción se desarrolla con naturalidad y lógica, sin forzar los acontecimientos, dando la sensación de cosa vivida y verídica.

“La Pantalla”

En su número de esta semana, publica:

Portada de Leila Hyams; contraportada, Jack Mulhall; El cinema en París; Reseña de los últimos estrenos; Pantalla madrileña; Una visita al director de Industria y Comercio; El difícil arte de hacer reír; El cinema en Alemania; El vil metal; Cinegramas; Nuestros lectores dicen...; Buzón, etc., etc.

Dieciseis grandes páginas en huecograbado, veinte céntimos.

“La Farsa”

Publica en su último número la original y divertidísima comedia «Una farsa en el castillo», de Molnar, el gran comediógrafo húngaro, considerado uno de los primeros dramaturgos contemporáneos.

«Una farsa en el castillo» fué estrenada por la compañía Rivera De Rosas con gran aplauso de público y crítica, la cual conceptuó esta obra como una de las novedades más interesantes de la última temporada.

“El Teatro Moderno”

Cuando una revista llega, como ha llegado «El Teatro Moderno», a ser dos veces centenaria en sus números, huelga decir que sus prestigios y popularidad, a más de indiscutibles, son merecidos. ¡Algo tendrá el agua cuando la bendicen!

El número 200 de «El Teatro» se publica esta semana, número

que será por todos conceptos verdaderamente extraordinario: «La ermita, la fuerte y el río», obra cumbre, del excelso poeta Eduardo Marquina, gloria de las letras españolas, es la elegida por la dirección de la simpática revista para conmemorar el segundo centenario de los números de su publicación.

Avaloran este notable número una portada en tricolor y tres anteportadas a pluma del gran dibujante Máximo Ramos y una caricatura del poeta trazada por el lápiz de Sirio.

«El Teatro», que se honra con la publicación de esta obra sublime de la dramática española, cuya edición dedica en humilde homenaje al insigne autor, logrará siempre, de seguir esforzándose por merecer la predilección de sus lectores con que ha llegado a este número 200, ocupar un lugar preeminente entre las publicaciones españolas.

Anchoas muy sabrosas
2 50 el kilo en el CAFE COLON

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor francés «Mendoza», de Las Palmas, con 53 pasajeros para este puerto.

Idem español «Roberto R», de Aguilas, con carga y pasajeros.

Idem idem «Río Segre», de Motril, con idem idem.

Yate francés «Rosily», de Ibiza, con 2 pasajeros y su equipo.

DE SALIDA

Vapor español «Manuel Espaliu», para Melilla, con carga y pasajeros.

Idem francés «Mendoza», para Marsella, con idem idem.

Idem español «Roberto R», para Algeciras, con idem idem.

Idem idem «Río Segre», para Cartagena, con idem idem.

Yate francés «Rosily», para la mar, con 2 pasajeros y su equipo.

Este número ha sido visado por la censura

T. S. H.

De nuestra emisora

He aquí el programa que ejecutará la estación emisora E. A. J 18 Radio Almería, hoy 26, de ocho a nueve de la noche:

- 1.º Notas de sintonía.
- 2.º «La copla andaluza», (fandangos).
- 3.º «Valencia mora», (couplet). Mari Sol.
- 4.º «Gajito de cedrón», (chacarera).—Gardel.
- 5.º «Niño bien», (tango).—Solo Irusta.
- 6.º «Rapsodia húngara», (liszt) «Bohemios», (intermedica).
- 8.º «En Tablada», (couplet).—Mari Sol.
- 9.º «El sueño», (estilo).—Gardel.
- 10.º «Dandy», (tango).—Irusta, Fugazot, Demare.
- 11.º «Bohemios», (duo).

También se darán las noticias de última hora, estado del clima y cambio de la moneda.

SEÑORITA

con algunas nociones de contabilidad y mecanografía se desea para oficinas.

Las solicitudes deben dirigirse, únicamente por escrito a H. D. LA CRÓNICA MERIDIONAL, indicando aptitudes, referencias, pretensiones, etc. etc.

Curas maravillosas

se consiguen empleando las curas vegetales del Abate Hamon: Curación de todas las perturbaciones originadas por la mala circulación de la sangre; de la diabetes, de la albuminaria; del reumatismo; enfermedades del estómago y muchas otras.

DEPOSITARIO PARA ALMERIA Y SU PROVINCIA

EUGENIO DE BUSTOS

Centro de especialidades y droguería al por mayor Almacén de artículos fotográficos.

Calle de Granada, 35 y 37.

Véndese también en todas las farmacias y droguerías.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

HELADOS

de avellana, chufa y limón. Horchata de chufa líquida y Naranja Natural muy fría, en el CAFE COLON. Servicio a domicilio. Teléfono 3-3-2.

Dr. RAFAEL ARAEZ

Médico Oculista del Hospital Provincial

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5

BULEVAR, 79, pral.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Ejerce una acción energética y rapidísima contra la

Neurastenia

Suprime la debilidad general y la inapetencia y tiene una potencia vital maravillosa.

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones.

De la provincia

Desde Berja

Por noticias recibidas de dicha población, hemos sabido con verdadera complacencia, que el letrado don José Salmerón, Pellón ha sido incluido en el Cuerpo de Secretarios de Ayuntamientos entre los de primera categoría, por acuerdo de la Dirección general de Administración, el cual le ha sido comunicado al señor Gobernador civil de la provincia, con fecha 20 de los corrientes, cuya autoridad ha dado traslado de dicha disposición al interesado por conducto de la Alcaldía de Berja. Damos al señor Salmerón Pellón nuestra más sincera felicitación por el resultado que ha obtenido en su justa solicitud.—EL CORRESPONSAL.

Juzgado Municipal

DÍA 25

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS. — Juan Barrera Belmonte y José Escamez Morales.

DEFUNCIONES. — Ninguna.
MATRIMONIOS. — Ninguno.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS. — Ninguno.
DEFUNCIONES. — María López Felices, de 5 meses, de gastroenteritis.
MATRIMONIOS. — Ninguno.

DEL DOMINGO

Los exploradores almerienses

Como oportunamente anunciamos, el pasado domingo celebró la tropa de exploradores de esta capital excursión ordinaria y como final de curso, al campamento Rambla de las Mascaranas.

Por la mañana fué formada convenientemente la tropa frente al domicilio social y precedida por su banda de música.

El paso de la tropa por las calles, fué presenciado por numeroso público, que se congregó para ver el desfile.

Llegados al campamento, se instaló éste después de izar la bandera y procedióse seguidamente a la realización de prácticas escultistas.

Estas consistieron en pruebas varias de los grados de segunda y primera clase, destacándose la escultura semafórica de la patrulla del Tigre, de Morse de la patrulla del Lobo y otras varias de las patrullas del Caballo, Perro, etc.

A la una de la tarde dióse el toque de fajina, y durante dos horas se dió libertad a los muchachos para que descansaran y jugaran.

A las tres de la tarde fueron reanudados los trabajos escultistas.

Todo en el campamento era un

continuo movimiento, un continuo sínecisar de muchachos que trabajaban llenos de franco regocijo.

A las cinco y media, hora convenida, se reconcentraron las patrullas en la explanada, donde iban a demostrar cada una la labor efectuada durante un año.

Comenzó la patrulla del Lobo con la realización de movimientos de orden, mandadas por medio de silbato, continuando con el heliógrafo, semáforo, nudos, sanidad, etc., siendo todos estos trabajos realizados a satisfacción del jefe de tropa.

Le siguió la patrulla del Tigre. Esta bien merece un efusivo elogio, ya que cuenta con un brillante historial y con diplomas de alta distinción, concedidos por el Consejo Técnico local, ya que bien pudo demostrarlo el pasado domingo.

Todos sus movimientos fueron realizados a la mayor perfección; igualmente los trabajos de Morse, órdenes por medio de silbato, sanidad, heliógrafo, etc., fueron ejecutados admirablemente por los exploradores componentes de la citada patrulla; pero en lo que verdaderamente sobresalió, lo que fué digno de un espontáneo elogio, hecho por el señor jefe de tropa, fué en la trasmisión por medio del semáforo.

Las demás patrullas realizaron sus trabajos satisfactoriamente.

A las siete procedieron a efectuar el regreso a la ciudad.

SEDUCCION

Tiembla mi alma, oh mujer, cuando me encuentro a tu lado, como a los soplos del áura tiemblan las hojas del árbol...

como una pálida estrella que refulge en el espacio... como una trémula llama... ¡o una ilusión en el ánimo!

Y tus palabras han sido a mi corazón llagado... como un piadoso consuelo, o cual milagroso bálsamo.

Dime, mujer, ¿quién me ha herido... o qué néctar me ha embrujado?... ¡¡Son tus ojos que se clavan como un florentino dardo!!...

¡¡Es tu aliento embriagador que ansiosamente he aspirado!! ¡Llevo la muerte en el pecho y la sonrisa en los labios!...

JOSÉ MARIA G. DE LA TORRE
Almería, 1929.

TRIBUNALES

Registrador

El Registrador de la Propiedad de Canjáyar don Juan Alférez Maruri, ha sido nombrado para el de Villanueva de la Serena.

Banco Hipotecario de España

Administrador en Almería: Angel Vizcaino González, Procurador
Alta significación social y económica de sus préstamos

Pueden concertarse en plazos de 5 a 50 años, sin que esto signifique que el prestatario haya de sostener el gravamen durante el tiempo pactado. Una de las cláusulas de las hipotecas es la de que el hipotecante PUEDE CANCELAR CUANDO QUIERA, COMO ENTREGAR CANTIDADES A CUENTA DEL MISMO.

Los préstamos del Banco, por su admirable sistema de amortización, resultan a un 5,50 por 100 al año. Hay que tener en cuenta que las hipotecas del Hipotecario no se hallan gravadas por el Impuesto de Utilidades. El que hipoteque con el Banco Hipotecario de España, tiene la ventaja indiscutible de que, mediante una anualidad que comprende intereses y amortización, extingue la deuda contraída sin que los vencimientos represente plazos angustiosos y un vivir de inquietudes constante.

El Banco Hipotecario de España ostenta en su brillante historial el mayor galardón de que pueda vanagloriarse entidad financiera alguna.

Poner a cubierto al industrial, agricultor, constructor de obras y al proletario en general de bienes inmuebles, de la labor ruin de los usureros, que prestan en forma legal al seis por 100 y en el doce.

MI LABOR:

Orientar al que desee contratar con el Banco. Examinar su titulación y corregir sus defectos si los tuviere. Facilitar cuantos datos se nos requieran para construcciones, aconsejando lo que en justicia proceda, para que el que me honre con su visita no pierda el tiempo y el dinero inutilmente. Librar al solicitante de las preocupaciones de índole legal y económica que sugiere la natural tramitación de los préstamos.

Las consultas, gestiones y títulos y orientación técnica no devengan honorarios. Es puramente gratuita la gestión previa de estos préstamos, y jamás se solicitan adelantos de ninguna especie.

¡Señora!

CHIMBO: Este es el nombre del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien y con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc., y se vende muy barato; por tanto, es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35; 37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 25; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romea, Sebastian Pérez 6; Morales, Conde Ofalia, 22; Rodríguez, Campo de Regocijos, 4; Cooperativa de Fumionarios, Obispo Orberá, 35; Idáñez, Restoy, 14 y Cádiz 5; Martos, Reyes Católicos; Román, Carretera de Granada, 31; Lozano, Regocijos, 14; Lazo, Molinos de viento 3, Pastor Mollinos de Viento

Nuevo Juzgado

Por haberse segregado del Ayuntamiento de Ugijar, formando uno aparte, la barriada de Cherin, se ha ordenado la creación de un Juzgado municipal y un Registro civil.

EN LA AUDIENCIA

Juicio suspendido

Por falta de presentación del responsable civil, se suspendió ayer en la Sala primera una vista señalada de causa seguida en el Juzgado del distrito de San Sebastián, por el delito de daños.

Para sentencia

En la Sala segunda se celebró un juicio de causa procedente del juzgado de Berja, por el delito de tenencia de arma, quedando concluso para sentencia.

Condenado

El tribunal de la Sala primera ha dictado sentencia en la causa número 42 de 1929, del juzgado del distrito de la Audiencia, condenando al procesado Ubaldo Moreno Castro, como autor de un delito de robo, a la pena de tres años de reclusión, indemnización de 9'15 pesetas y pago de costas.

Señalamientos para hoy

Sección primera. — Vista de causa número 359 de 1928, del juzgado del distrito de San Sebastián, contra Julián Flores Soto, sobre lesiones. — Abogado, don Alfredo García Briel; procurador, don Francisco R. Rosales.

Sección segunda. — Vista de causa número 3 de 1929, del juzgado de Gérgal, contra Francisco Gil Martínez, por el delito de desacato. — Abogado, don Miguel Hernández Cerrá; procurador, don Eduardo Moreno.

“Boletín Oficial”

Extracto del correspondiente al día 22 de Junio:

Real orden circular sobre los precios máximos señalados en los hoteles por los servicios de turismo.

—Relación de nombramientos de Interventores de fondos municipales.

—Real orden para que las autoridades presten eficaz auxilio a los ingenieros y geógrafos encargados del estudio y formación del Mapa Nacional.

—Edicto del Juzgado de instrucción del partido de Ugijar.

—Edictos de las Juntas del Censo electoral de Alcántar, Laujar, Turre, Bayarque y Carboneras.

—Idem de los Ayuntamientos de Rágol, Tahal, Vera, Senés y Tijola.

—Relación de los mozos inscritos en el Trozo Marítimo de Adra.

Este número ha sido visado por la censura

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Siguen sin ser encontrados el "Dornier 16" ni sus tripulantes

Madrid, 25

No hay noticias.--Sigue la incertidumbre.--Consideraciones

Continúa la intranquilidad de ayer, hoy en aumento, respecto a la posibilidad de que se salvaran los tripulantes del hidro avión «Dornier 16» que salió el viernes último de Los Alcázares (Cartagena) para hacer el raid a Nueva York en dos etapas.

Todos los informes técnicos revelan optimismo, pero la prolongada ausencia de noticias induce a aumentar la desconfianza de que se hayan salvado Franco y sus compañeros. No obstante, se recuerda que el aparato alemán «Bremen» estuvo perdido 17 días por haber aterrizado en la inhospitabilidad peninsular del Labrador, y durante ese tiempo no pudo comunicarse con el resto del mundo, lo que puede también haberle ocurrido al hidroavión del comandante Franco.

Se supone que se desvió de la ruta, siendo llevado a la deriva en el Atlántico, pues el «Dornier» llevaba gasolina únicamente para 22 horas; por ello se deduce que dicho hidro no se hundió.

Agua y comida

Los aviadores llevan alimento para más de tres días, pues el comandante Aymat, que presenció la salida del aparato, ha manifestado que llevaban agua y comida para varios días y que reglamentariamente deben llevarse provisiones para tres, pero ahora llevaban víveres para algunos más.

Recuerda que una de las personas que presenció la salida, ofreció al comandante Franco botes de cer gumil, pero dicho aviador los rehusó, diciendo que no le eran necesarios.

Únicamente llevaban menos

vino que otras veces, pues solo embarcaron cinco botellas y en algunas ocasiones llevaron quince.

Más consideraciones

Aunque otra cosa se diga, se sabe que el aparato despegó bien a la salida y que el comandante Franco hizo volver al punto de partida por haberse calentado excesivamente los motores.

A la segunda intentona se despegó el «Dornier» con gran facilidad y tomó altura rápidamente, por ello se desecha la versión de que el aparato se desencuadró.

Aunque el primer arranque --dicen-- removió agua a mucha altura, dando lugar a que se mojara la estación de radio, no se inutilizó esta porque los aviadores la usaron luego en pleno vuelo.

Todos los aparatos iban en perfecto estado y eran apropiados para la empresa proyectada, no obstante el que se utilizaba era inventado por Gago Coutinho y el señor Ruiz de Alda estuvo realizado pruebas durante la noche anterior de la salida.

El comandante Aymat ha dicho también que no cree que los aviadores si se desviaron que no encontraran las islas Azores, dada su competencia, únicamente es admisible que les ocurriera alguna avería.

Es posible--siguió diciendo-- que durante varios días se carezca de noticias, pues el avión puede seguir navegando a la deriva y es difícil que le vean los barcos y los aviones. Además pudo recogerle algún barco velero que no lleve radio y entonces no se tendrían noticias hasta que el barco llegara a su destino.

Hidro encontrado

La Compañía Transradio ha comunicado al ministerio de

Marina que la estación de Finisterre dice que el vapor pesquero «Juan Marino» ha radiografiado diciendo haber recibido comunicación de una estación portuguesa diciendo que a cien millas de Las Azores un navío de carga, de nacionalidad inglesa, encontró a un hidro con boyaduras y fondeado y sin gente a bordo.

Se cree que se trate de la misma referencia del hallazgo que se hizo públicamente ayer.

Recuerdos

Desde Lisboa recuerdan que un velero de pesca recogió a los tripulantes del avión portugués «Argo» que se dirigía a Las Azores y amarró en alta mar.

Hasta que llegó el barco a su destino no se conoció la recogida de los tripulantes del «Argo».

Aparato que se ha visto

Dicen también de Lisboa que un vapor inglés vió volar un aeroplano con los colores de España y se supone sea uno de los destacados para realizar pesquisas en busca del «Dornier 16».

Más optimismos

El teniente coronel de Aviación señor Herrera, se muestra optimista respecto a la suerte del «Dornier 16», diciendo que como el tiempo es excelente, el aparato puede indefinidamente flotar, no creyendo que pasara por las islas Azores sin verlas.

Atribuye el señor Herrera la desaparición a avería o desviación de la ruta y entiende que debe investigarse el origen de la noticia falsa, pues la pérdida de tiempo que originó esta, ha podido ser fatal.

El aviador señor Rada opina también que mientras tenga defensa el comandante Franco no pedirá socorro.

Las exploraciones

Dicen de Huelva, que procedentes de Melilla llegaron, amarrando en Punta Cebo, los hidros «Júpiter» y «Dornier 5».

Los tripulantes del primero manifiestan que exploraron 100 millas por el Atlántico buscando el hidro del comandante Franco, sin resultado, y que vinieron a repostarse de gasolina.

Hoy continuaron su viaje a Lisboa.

Sin resultado

Comunican de Londres, que el trasatlántico «Marqués de Comillas» ha dirigido un radiograma diciendo que constantemente llama a los aviadores que realizan exploraciones, sin que estas hayan dado resultado.

Las últimas pesquisas de hoy

A última hora se han recibido despachos telegráficos y radios, dando cuenta de que las pesquisas de los hidros y de los barcos en busca del aparato «Dornier 16» y sus tripulantes, continúan siendo infructuosas.

En el Ministerio de Marina nos manifestaron esta noche que el capitán del vapor inglés «Gledon», rectificó sus informes sobre el sitio en que divisó los restos de un hidro, pues se encontraban a 40 millas al Este de San Miguel.

Esta última noticia fué comunicada inmediatamente a los comandantes de los destructores para que variaran el rumbo.

El almirante italiano que manda el buque insignia «Angous» que se encontraba en el puerto de Lisboa, a unió de los destructores «Pantera» y «Vari», salió también a explorar.

Al buque porta-aviones «Eagle» se le ordenó también que variase de rumbo para identificar los restos del hidro que dice vió el capitán inglés.

El ministro de Marina y el señor Primo de Rivera

El ministro de Marina señor García de Reyes, ha declarado esta noche que tiene la seguridad de que el radio primero que se recibió del comandante

de Franco es auténtico y que debió equivocarse diciendo «llegó» en lugar de decir «llegamos». No creo que ningún malvado—añadió—sea capaz de una suplantación en este caso tan triste. Manifestó también que el príncipe de Asturias le pregunta insistentemente por las noticias recibidas referentes al «Dornier 16» y además negó que se haya enviado una escuadrilla de submarinos.

El jefe del Gobierno señor Primo de Rivera, conversó esta noche con los periodistas, diciéndoles que seguía impresionadísimo por lo del hidro «Dornier 16», calificando la pérdida, si fuese cierta, de gran desgracia nacional por los brillantes servicios que prestaron a España, los aviadores hasta ahora, desaparecidos.

Más exploraciones

Cerca del lugar en donde dicen que se vieron los restos de un hidro, se encuentran ya los trasatlánticos «Cuba» y «Cap Ancona» y esta tarde llegaron también los destructores en unión de los hidros, los que comenzaron a hacer exploraciones.

Desde las islas Azores salieron así mismo diversos barcos destructores, mandados por el capitán de navío don Miguel Mier.

Rumores desmentidos

Esta tarde, a última hora, circularon rumores de que los aviadores del «Dornier 16» habían sido recogidos por el trasatlántico «Marqués de Comillas».

La anterior noticia fué desmentida.

Hay esperanzas

Apesar del tiempo que transcurre sin encontrar al hidro «Dornier 16» ni a sus tripulantes, los técnicos persisten en sus optimismos fiados en la resistencia del aparato.

Añaden que no les extraña la tardanza en encontrarlos por navegar a la deriva que los habrá distanciado mucho del lugar en donde amará el hidro.

Familia de aviadores

La madre del comandante Gallarza, sigue ignorando que su hijo haya salido en el hidro. Un hermano llegó en un avión procedente de Bejar, acudiendo enseguida al ministerio de Marina para informarse. Mostróse también optimista.

Más trabajos de busca

Desde Huelva dicen que los hidros «Dornier 5 y 6, que salieron a las cinco de la madrugada para la costa portuguesa se unirán al hidro tripulado por el comandante Longo, agregado naval de Italia que salió hoy de Barcelona.

También el cañero portugués «Zaire» comenzó las exploraciones el domingo, usando potentes faros desde que oscurece. Constantemente se comunica con la estación de radio en Monsanto.

El padre de Franco

El padre del comandante aviador Franco, confía poco en la acción de los destructores por tener pequeño radio de acción, esperando mejores resultados del buque portaaviones.

Pasa el día entero mirando el Mapa y las rutas que son poco frecuentadas diciendo por ello que si realmente viven es difícil encontrarlos y que si mañana no se tienen noticias concretas habrá que perder las esperanzas.

Lacierva y otros aviadores

El ingeniero señor Lacierva Codorniu, acudió hoy a la Jefatura Aeronáutica, para inquirir noticias del «Dornier 16».

En El Ferrol, los capitanes aviadores Jimenez e Iglesias, antes de marchar de aquella ciudad, visitaron a la madre del comandante Franco, a la que dieron muchas esperanzas. Dicen que la escena fué emocionante.

Varias noticias

Madrid 25.

La familia real

El infante don Juan comenzará a asistir en breve a los actos palatinos, concurriendo primeramente a una función que se celebre en la capilla pública de Palacio.

El infante don Gonzalo no hará vida de corte hasta el próximo año.

Tormenta.-Chispas eléctricas

Toda la noche y esta madrugada ha reinado en Madrid una violentísima tormenta.

Los relámpagos y truenos no cesaron durante mucho tiempo, cayendo varias chispas.

Una de estas cayó en la catedral de Carranza, destrozando una de las columnas del tran-

via y arrastrando los cables, por lo que se suspendió la circulación.

Otra chispa cayó en Cuatro Caminos, produciendo un incendio, y otra en una fábrica de cerveza causando pequeños destrozos.

B O L S A

Madrid, 25

Cotizaciones

Deuda 4 % interior. . .	74 85
Id. 5 % amortizable. . .	91 03
Idem 4 % idem	78 50
Banco de España	588 00
Español de Crédito	470 00
Tabacalera	000 00
Londres a la vista	34 22
París a lista	27 65
Dólares	7 05

De Provincias

Madrid, 25

Un choque.-Heridos

En la estación de Zaragoza, ha chocado hoy el tren rápido con una máquina que estaba de maniobras.

Quedaron dos vagones destrozados y resultaron heridos de gravedad el fogonero, una viajera y un viajero y leves otros dos.

De Barcelona

Dicen de Barcelona que el Congreso Internacional de teatros acordó que las obras radiadas filmadas paguen iguales derechos de representación.

También dicen que llegó el infante don Fernando para presidir el Congreso Misional.

Del Extranjero

Madrid, 25.

El viaje del Rey de España

Telegrafian de París que como el viaje del Rey de España es de incógnito, no se ha celebrado ninguna recepción oficial en su honor.

Nuestro embajador señor Quiñones de León, dió un banquete en honor del Rey en el salón principal de la Embajada.

Asistieron los ministros Poincaré, Briand, Painlevé y otras personalidades.

Huelga general

Otro telegrama de París da cuenta que los obreros del Metro plantearon la huelga general.

Durante 24 horas la parali-

zación ha sido absoluta

Se suscitaron incidentes y colisiones entre huelguistas y la Policía.

Resultaron 15 obreros y 15 agentes heridos.

Las detenciones fueron 30.

Tratado de comercio

Dicen de Belgrado que en breve comenzarán en Madrid las negociaciones para terminar el Tratado de comercio hispano-yugoeslavo.

El Gobierno de Belgrado ha designado a una delegación formada por varios altos funcionarios.

Debate político

Telegrafian de Berlín que en el Reichstag se suscitó ayer un debate sobre política exterior.

El ministro señor Stressemann pronunció un discurso diciendo que el plan de Young es más beneficioso para Alemania que el plan de Dawes y que desde luego solo será un arreglo para diez años. Pidió la unión franco-alemana frente a las exigencias de Norte América.

La cuestión religiosa

Cablegrafian de Méjico que millares de fieles acudieron en peregrinación al Santuario de Guadalupe, en acción de gracias por haberse arreglado la cuestión religiosa.

Apuestas

Comunican de Nueva York que las apuestas en favor del boxeador español Uzcudun alcanzan a seis contra cinco.

No hay boda

Desde París participan que han desistido de su boda el ex infante don Luis de Orleans y la «estrella» del cine Gilman.

PERPEN

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día. . .	757 3
Temperatura máxima . . .	26 8
Idem mínima.	20 4
Idem media.	23 6
Idem máxima al sol	28 6
Humedad relativa media . .	88
Evaporación en 24 horas . .	4 5
Lluvia en 24 horas.	0 0
Viento dominante	S.W
Fuerza en metros por segundo.	10 5
Nubosidad	Despejado
Vientos moderados del tercer cuadrante.	

PARRALEROS



Para combatir la temida **mossa de las frutas** lo mejor y más económico es emplear el JARA BE ARSENICAL marca **PENTA**

==:==:

Contra la segunda generación del **Hilano** o **barrenillo** emplead el **JABÓN NICOTINADO PENTA**

==:==:

Luchareis con éxito contra todas las **plagas** de vuestros cultivos utilizando los insecticidas de la casa **PENTA**, de composición garantizada..

Consultas gratis

Penta, S. A.

San Ignacio, 1.—MADRID.



Vapores Correos Franceses

De la **Societe Generale de Transports Maritime a Vapeur y Lloyd Latino**

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje equipados con hélices y telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio
Saldrá de Almería el 22 de Junio, de 1928 para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería el 12 de Julio de 1929, para Rio de Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería el 12 de Julio de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA
De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido im puestos.
De años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id. id.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primer, segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comederos para el pasaje de tercera clase.

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que llevar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida del vapor, si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella. Para más informes: sus consignatarios Hijo de Ricardo Jiménez, (S en C.), B. Príncipe, 75.—ALMERIA, y Corina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Para estar debidamente informado lea usted "La Crónica Meridional"

SOL Y AGUA

son los elementos de una cosecha espléndida.
De **SOL** siempre se dispone.
El **AGUA**, esté donde esté, puede siempre darla a sus campos con **BOMBAS WORTHINGTON**

De un erial a... una huerta frondosa con **BOMBAS WORTHINGTON**

Pídanos detalles para regar con poco gasto. Grandes facilidades de pago.

No confíe usted sus cosechas a la casualidad. **RIEGUE A TIEMPO**

WORTHINGTON

Marqués de Cubas, 8.—Aparlado 372.—MADRID

Motores de todas clases y para todas las aplicaciones.

Compañía Trasatlántica de Barcelona

Antes **A. López y Compañía**

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Julio el magnífico vapor **Reina Victoria Eugenia**

Amplio salón comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.
Para Santiago de Cuba, Habana y Nueva York saldrá del puerto de Málaga el día 29 de Junio el nuevo y rápido vapor **Manu el Calvo**

con escala en Cádiz y Canarias.
Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 25 de Junio, el magnífico vapor **Manuel Arnás**

con escalas en Cádiz y Canarias.
Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.
Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, antigua calle del General Segura, 2 bajos.

Dr. SERAFÍN TORRES

de la Beneficencia Provincial

Enfermedades de la mujer y partos

Consulta de 2 a 4. Paseo del Príncipe, 32.

PRANIFICADORA MARRINESA, S. A. HIPERACIGIL

ANTES

Convocatoria

Se convoca a todos los accionistas de esta Sociedad, para el día 30 del actual a las cinco de la tarde, al objeto de celebrar junta general extraordinaria.

Caso de no concurrir número, se celebrará a las cuarenta y ocho horas con los que asistan.
Almería 20 de Junio de 1929 —
El Secretario, ALBERTO BASCUNANA.

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías o vómitos, vómitos después de sus comidas, debilidad, inapetencia, eructos, flatulencias, disenterias y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión, sea o no dolorosa.
Para mayores datos dirigirse al Depósito: Sevilla. El autor, farmacéutico, Lobo, Tabán, 20.
Almería, botica de San Domingo, de J. Vivas Pérez Paseo del Príncipe 32.